ATENCIÓN EN SALUD CON ENFOQUE DE GÉNERO



Niña medicina (Jesús Hidalgo)

Niña medicina, me haces tan feliz, cuando tu sonríes vivir es tan fácil para mí.

Niña medicina eres tan gentil, eres una abuela, una sabia, un colibri.

Tu me das las fuerzas que me llevan hasta lo alto del sentimiento,

Como una visión tu me confirmas que Dios es niña,

Que llenas todo con tu amor,

Como el sol, como el sol, como el sol,

Siempre brindando tu calor,

Como el mar, como el mar, como el mar,

Siempre invitándome a jugar.

Niña medicina, me haces tan feliz, cuando tu sonries vivir es tan fácil para mí.

Gracias mi amor, gracias, te amo.



Objetivos del encuentro:



- Sensibilizar al personal de la salud y de las ciencias sociales de EAPB e IPS, en el enfoque de género en salud
- Mejorar el nivel de información sobre el género como categoría y determinante social de la salud y la enfermedad
- 3. Dar a conocer y proponer estrategias para la incorporación del principio de equidad de género en planes, programas y servicios de salud



Origen del concepto y categoría de análisis conocida como género



Desde hace pocos años se empieza a ver en nuestro contexto la necesidad de trabajar como parte de la salud pública, en la promoción de la equidad de género y se introduce la perspectiva y enfoque de género

Estos enfoques llegan a Latinoamérica cuando en los "países desarrollados" desde hace décadas se reconoce la importancia de estas perspectivas como parte de los derechos ciudadanos



Origen del concepto y categoría de análisis conocida como género



Partiendo de casos de la vida real...

Mujer de 32 años, unión libre, con 2 hijos, profesional, católica, viviendo en casa de sus suegros, planificando con pastas.

Tomo la decisión de realizarse una IVE porque le había tenido Zika, pero como ya tenia más de 15 semanas no le podían hacer el procedimiento. "yo estaba desesperada porque yo decía, no es lo mismo tener un bebé que yo se que va a estar sano, entonces ellos (en la institución de salud) tratando de convencerme que no lo hiciera, me mandaron a hacer una serie de exámenes: ecografía entre otros, para que yo cambiara de opinión", entonces yo hablé con la parte administrativa.

Logré que me remitieran para la asistolia cardiaca fetal y después me mandaron para un hospital para la atención del parto y el médico que me hizo el ingreso me dijo que yo era una asesina, yo lloré inconteniblemente.

Me hospitalizaron con otras mujeres que iban a tener un parto normal y al día siguiente en la roda médica, cuando di a luz al feto muerto, me lo pusieron en el abdomen, yo ni me atrevía a respirar, yo no quería sentirlo, yo no quería verlo.

Fue una experiencia muy dura.

Alcaldia de Medellin